
vil，州大臣阿米鲁丁指出， 

州政府计划重新探讨大 

道休息站的地税收费，以将休息站 

的商业区区分开来，从而增加州政 

府的税收。 

他今日在雪州议会为州政府 

2019年供应法案进行部门总结时 

说，大道休息站过去只是一个休息 

场所，惟经过这些年的发展，休息 

站除了供休息、设有厕所及祈祷室 

外，已出现许多商业活动。 

他解释，州政府有必要改变税 

收方式，以将上述地点的税收分成 

两个部分，即公共活动区域和商业 

活动区，藉此增加政府的收人 

官联公司须缴盈利30% 

大 
臣 

增 
加 
t t l  

政 
府 

收 

探 
討 

道 
休 
息 
站 
地 
稅 

后，上缴盈利的30% ；另外，也透过履 

行企业社会责任，纳款予人民关怀基 

金，以助政府继续推动各项惠民政策。 

新预算案将创造新经济收入 

許來賢：分成淨化維護與發展3部分 

海上門戶是長期項目 

另一方面，阿米鲁丁提及，在141间官 

联公司中，只有103间公司是活跃企业，惟 

却只有一间公司去年有将盈利回馈给州政 

府，即93万4000令吉。 

他说，为了增加税收和解决相关问 

题，州政府将指示所有官联公司在扣税 

阿米鲁丁强调，明年度的财政预算 

案将侧重两个焦点，即维持经济地位的 

同时，也创造新的经济收人，以及确保 

原有的惠民计划持续进行。 

他表示，州政府的收入有限，主要 

来源包括土地、矿物和森林收人、产业 

租金、水费、罚款及政府服务等。 

他说，州政府预料明年的收人减 

少，主要原因是将于2019年到期的Notice 

5A和7G地价申请锐减，意味着申请者大 

多已在今年偿还地价。 

“重新估价的申请者中，也有部分 

因无能力偿还过高的地价而撤销申请。州 

政府目前已成立委员会，采取系列方案来 
增加收人。” 

他说，政府将设法增加收人或减少开 

销，比如探讨大道休息站的地税收费、增 

加橡胶和棕油地段的收费等。” 

管雪州环境、绿色工 

‘艺、科学、工艺、 

革新及消费人事务的行政议员 

许来贤表示，雪兰莪海上门户 

(Selangor Maritime Gateway )是 

-个长期项H，分成巴生河的净 

化、维护与发展3大部分，以永 

续开发巴生河在社会经济及环境 

的潜能。 

他说，该项目将鉴定沿河56 

公里的新土地开发与建设，规划 

成既定的住宅、商业、公共、花 

园和旅游区域，州政府委任旗下 

子公司Landasan Lumayan私人有 

限公司（LLSB)为项目总发展 

商，与州政府机构，包括地方政 

府良好配合共同开发巴生河。 

他举例，沿河开发项目有修 

复占地15英亩的巴生彭佳兰崙都 

公园，以打造成社区地标、重新 

开发河岸约70英亩的红树林、推 

行水上德士或游船河服务、修复 

治理直落加巴斯（Telok Kapas ) 

前垃圾土埋场，因该垃圾场是造 

成巴生河污染的元凶之--、开发 

沿河政府地及提升沿河网速。 

对于以纸袋取代塑料袋的 

建议，许来贤今日在州议会辩论 

2019年供应法案进行部门总结演 

词指出，鉴于纸袋对环境有好 

有坏，虽然纸袋可再循环回收， 

但制造纸袋需大量砍树，何况纸 

袋不适合装湿货，因此仍有待探 

讨。 

他表示，州政府允许零售 

商向使用塑料袋的顾客代收每个 

20仙，并纳人州政府统一户头做 

推行禁塑料袋醒觉之用他感到 

欣慰，自政策落实以来，消费人 

都有醒觉意识自行携带环保袋购 

物，所以征收的20仙塑料袋费日 

渐减少。 

莫哈末依里斯指出，过去这些地区发 

生多次的公路意外和人类与野生动物的冲 

突，说明巴生河流域的森林保留地，尤其 

是离开主干山脉大森林的保留地，虽然变 

成了 “森林岛”，但还是野生动物的栖息 

地，尤其是那些完全受保护的野生动物 

“取消部分双溪毛糯和武吉拉贡森林 

保留地的建议，不符合和违反了雪州森林 

局要保留现有森林保留地和扩大其面积的 

政策，同时也违反马来西亚半岛森林局要 

取得500万公顷森林保留地的目标》” 

指不符联邦建议 

此外，取消部分双溪毛糯和武吉拉贡 

森立保留地的建议，也不符合联邦政府的 

2019年预算案的建议，即所有州政府应致 

力保存现有的和增加新的天然保护区。 

“其实，雪州政府之前很热心，而且 

认真做到保护它的天然和绿色的遗产。前 

州务大臣拿督阿兹敏就说过，虽然30%雪 

州土地是森林，但不可认为现有的森林保 

留地够了，而是需要把它扩大。因此，本 

会希望雪州政府重新考虑取消部分上述森 

林保留地或其他保留地的建议。” 

武吉拉賁淼林保留地 

0«維地 
幸S 道•蘇斯敏、謝仲洋 ” 報道•蘇斯敏、謝仲洋 

(八打灵再也28日讯）雪州绿肺再少一大片？ 

被视为动物栖息地与生态环境的武吉拉贡森林保留地 

(Hutan Simpan Bukit Lagong )，无去幸免等被开发禾口兴建 

高密度的房屋住宅区。 

許來賢：國陣政府2003年通過 
，管雪州环境、绿色工艺、科 

：、工艺、革新及消费人事 

务的行政议员许来贤今天在雪州议会进 

行州政府2019年供应法案部门总结时披 

露，州政府于今年11月21至23日在巫英 

文报章刊登通告，就上述森林保留地从 

州宪报除名-•事举办听证会，以把该 

28.3公顷（70英亩）森林地交给雪州发 

展机构。 

他说，这是前朝国阵州政府于2003 

年8月13日在行政议会上通过的决策， 

'唯当时没有落实。 

他强调，根据1985年国家森林法令 

第12条文，若要把一段森林保留地从州 

宪报除名，-定要以同等或更大面积的 

土地替代，两者必须同步进行。 

•从谷歌卫星图可见，武吉拉贡周围已经开始发展屋业。 

關注者紛到雪州大廈諮詢 

已鑑定烏冷替代地段 
来贤说，雪州森林局 

v\已鉴定雪州发展机构 

在乌冷县内77.18英亩的土地， 

以代替武吉拉贡的森林保留地， 

意味着还多了7.18英亩。 

他说，雪州是针对森林保 

留地从州宪报除名，第_ •个进行 

公听会征询公众意见的州属， 

森林局将援引1985年国家森林法 

令和2014年公众听证会事项（：雪 

州)赋予的权限召开听证会。 

他说，当收到反对信后， 

当局就会通知反对者听证会的日 

期和地点，听证会时间可长达30 

天，所有来自利益相关者提出的 

回馈和反对意见，将由州森林局 

逐一评估。 

“之后，由掌管环境事务 

及基建事务的2名行政议员联合 

领导的听证会委员会，将召集各 

技术部门如州经济策划单位、公 

共工程局、水利灌溉局、大马森 

林研究院（FRIM )、环境局、 

野生动物保护局、矿物及地质科 

学局、国大及雪州水供管理，森 

林局充当秘书处开会商讨公众的 

意见，并把会议结论提呈给行政 

议会，以定夺是否真要把森林保 

留地从州宪报除名。” 

许来贤指出，为森林保留 

地从州宪报除名的工作报告由雪 

州土地及矿务局准备，于今年10 

月的州行政议会上重新提呈。 

他说，雪州行政议会最近 

也召开两三次会议商讨此事，此 

事也不宜展开“拉锯战”，因此 

最终会议议决和批准把划出去森 

林保留地，用“以地换地”的方 

式进行，以致森林保留地非但没 

有减少，反而增加。 

“行政议会是于10月26日 

的会议上做出决策，并于10月31 

日援引国家土地法典第76条文， 

批准把森林保留地除名和同步以 
另外地段取代。” 

•许来贤表示，雪州 

森林局已鉴定以乌冷 

县内77.18英亩的土地 

代替武吉拉贡的森林 
保留地。 

•州森林局最近在新 

海峡时报刊登一则 

广告，阐明雪州行政议会早在 

2003年8月29日在宪报公布将划 

出超过28.3公顷（70英亩）的武 

吉拉贡森林保留地给州政府旗 

下雪州发展机构(PKNS )，引 

起相关利益团体、国州议员和 

民众的关注。 

他们近日纷 

纷前往该 

局位于雪 

州政府大 

厦的办公 

室了解情 

况。 
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会质疑雪州政府保护永久森 

林保留地的承诺® 

以大马自然之友主席 

莫哈末依里斯署名的文告指 

出，自然之友反对雪州政府 

再取消州内的2块永久森林 

保留地的建议。 

他说，州政府建议取消 

的2块永久森林保留地是： 

八打灵县内的双溪毛糯森 

林保留地的-部分，面积 

1.2418公顷；另•是鹅唛县 

的武吉拉贡森林保留地的--

部分，面积28.3公顷& 

“双溪毛糯永久森林保 

留地有重要的意义，因为它 

是我国最早的永久森林保留 

地。它自1898年1月14日设立以来，经过 

一段时日’原本为6590公顷的保留地，有 

一大部分因发展而被取消。” 

他说，目前，双溪毛糯森林保留地只 

剩下25公顷。因此，最好把这块地保留为 

受保护的天然遗产区。 

“保留双溪毛糯、武吉拉贡和其他巴 

生河流域的永久森林保留地非常重要，因 

为这些森林对实体发展和天然环境起平衡 
作用。” 

他表示，巴生河流域的实体发展主要 

是为城市化改变土地的使用，它的绿肺和 

绿色地带缩小得很快；温室气体的排放逐 

渐增加，影响了这里的人民的生活素质® 

仍是野生动物栖息地 
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•黄瑞林（右）主持周三上午时段的雪州议会，敦促议员需把握州议会口头 

附加提问的良机，切莫无端缺席，而错失为民请民的机会。 

‘‘我的雪房屋”逾2萬單位 

料2021年建竣 
々管雪州房屋及城市生活事务的行政议员 

哈妮查表示，目前尚有39项涉及2万零 

386间单位的“我的雪兰莪房屋”预计将于2021 

年建竣《 

其中，今年预计将完成的单位共有4496间， 

明年预计完成4486间，2020年至2021年分别将建 

竣3372间和8032间 

她今日回答公正党伯马登州议员罗扎娜的口 

头提问时指出，2014年至今年10月，已建竣且完 

成交屋的”我的雪兰莪房屋“达6303间。 

她也提及，除了雪州政府，联邦政府也透过 

•‘-马房屋计划”（PRIMA)，在雪州兴建3万 

9472间可负担房屋。其中，建设中的单位有3942 

间，另有3万5530个单位正在计划中 

哈妮查在回答土团党而榄州议员莫哈末赛 

的附加提问时说，“我的雪兰莪房屋”是透过系 

统抽选合格申请者，意味着人们无法介人遴选过 

程。 

“整个遴选结果由系统决定，残障人士、单 

亲妈妈和低收人者的成功率较高，所以我们无法 

透过人为方式给予各州选区配额。” 

她在回答土团党崙冬加里州议员哈鲁麦尼的 

附加提问时重申，“我的雪兰莪房屋”最低售价 

仅4万2000令吉，已是目前市场上最便宜的房价， 

主要给首购族购买，包括B40群体。 

她说，州政府与联邦政府也合作兴建许多人 

民组屋，倘若民众尚无能力购买新屋，也可向当 

局租赁组屋单位。 

“为帮助买不起房子的人民有个舒适的居 

住环境，州政府也透过‘先租后售（Skim Smart 

Sewa) ’计划，让他们租住5年；待有能力购买房 

屋后，当局还将退回全部租金的30%充作购屋首 
期。” 
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政议员西蒂玛丽亚表示， 

州政府明年将给予50万令 行 
吉拨款，以关注人民的精神健康问 

撥 
50 
萬 
關 
脷 

：主 
勇于求诊确保精神健康 

爲丨 
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她今日在雪州议会为州政府 

2019年供应法案进行部门总结时 

说，州政府明年将推行多项活动， 

包括课程、讲座及座谈会等，让有 

兴趣或面对压力和精神问题的民众 

参与。 

‘我们希望大众能够了解自 

己的问题，-旦某些病征持续两三 

就应该谘询辅导员的意见，确 

保自己的精神健康。” 

西蒂玛丽亚说，其实许多人 

都面对着各类精神压力，就看自己 

如何去管理，如果谘询辅导员仍无 

法解决问题，就有必要到精神科求 

诊。 

“不是看医生就代表‘疯’ 了，毕竟只有医生 

能开安眠药或镇静剂给病患。” 

她说，州政府明年举办的健康嘉年华，也将侧 

重精神健康问题，盼提高大众对相关课题的醒觉， 

以及提供大众请询辅导员的机会。 

“我们有来自卫生部、大学和非政府组织等 

单位的资源，大家愿意在精神健康课题方面给予贡 
献。” 

劉永山建議提供衛浴設施 

鼓勵騎腳車上班 

彡二^动党万津州议员刘永山则建议州政府仿 

1 了效外国企业，即提供足够的卫浴设施或 

更衣空间，鼓励员工骑脚车上班。 

“州政府的能力确实有限，但却可以作为支 

持和榜样，例如从州政府大厦开始推广开来。” 

g动党双溪比力区州议员刘天 

IT球因缺席今早的雪州议会， 

导致其询问州政府会否把拨予雪州4 

所独中的制度性拨款，从每年各获50 

万令吉增至100万令吉的州议会第3 8 

道口头提问“被跳过”，让主持州议 

会的同僚议长黄瑞林忍不住脱口而 

出，用夹杂爪哇话的国文揶揄“提问 

者好忙啊” » 

他对刘天球的缺席“啧” 了 •声 

后，准备进入下一道口头提问。惟他 

较后在议会厅外向媒体表明，基于现 

场有议员起哄双溪比力议员忙着（行 

动党）党选，所以他才附和“竞选” 

(berkempen ) 一词，而进人伊党昔江 

港区州议员拿督阿末尤努斯的口头提 

问。 

刘提问是否增独中拨款 

刘天球在口头提问中指出，基 

于雪州4所独中的款项不敷应用， 

州政府有否考虑把4所独中的各50万 

令吉制度性常年拨款，增至100万令 

吉；意味建议州政府对4所独中的总 

拨款，从每年200万令吉增至400万令 

吉, 

雪州政府从民联时期的2008年执 

政以来，于2009年起每年制度性拨款 

50万令吉予州内的每所独中 

議長有權接納或拒“代提問” 

•瑞林较后披露，根据雪州议会常规第24 

M (2)条文，当轮到-名议员的口头询问 

时，提问的议员需在议会厅内站起读出，否则就被 

当做没有该道提问，或该议员可由其他议员代为提 

问。 

他强调，尽管允许有“代提问”的情形，但议长 

有接纳或拒绝的权力。 

他解释，如果一道口头提问是由其他议员代为 

提问，则议会秘书会把该提问算在代问的议员身上； 

但这不会影响每名议员在每次州议会限问W道口头 

与10道书面提问的配额，原因是议员早在开会的21 

天前，已向州议会秘书处呈上最多20道口头与书面 

提问。 

黄瑞林说，尽管在议会口头环节，因提问的议 

员缺席而导致提问被跳过，但议会还是会提供书面 

答复予提问议员，但就失去了议会内附加提问的机 

会。 

劝诫应把握机会积极提问 

他形容，此举仿若“静悄悄而过”，使得_ •些关 

键议题无法被挑起发挥，例如攸关华教的这道独中 

拨款提问，白白浪费了 -道良机。 

询及会否劝诫同为行动党同僚的刘天球，他表 

示其对象是全体议员，呼吁议员应把握难得机会积 

极提问，出席州议会为民请命，让议会扮演制衡与 

监督政府施政的角色。 

黃瑞林：缺席一天以上需請假 

頁丨 ,席今早的口头提问环 

节，没特别向他请假，基本上议 

员若半天一天缺席议会他可以通 

融，但若缺席•天以上其实需向 

议长请假，以便议长可在媒体-

旦问及时作出回应 

他说，议会指南限定议员的 

附加口头提问在1分钟内，回答的 

行政议员和大臣的回答不应超过5 

分钟0 

他促请议员不要把口头环节 

的缺席当做习惯性，强调雪州议 

会应成为各州议会的榜样，打造 

成一个有活力的州议会。 

•黄瑞林认为因提问的议员 

缺席州议会，根据议会常 

规，该道口头提问“被跳 

过”，而失去议题获得发挥 

和受到关注的机会，殊为可 

惜。 

劉天球：人在中國今回馬回應 

记 

莫哈末沙尼終穿西裝 

询 及诚信党邓普勒区州议员莫哈末沙尼 

在过去两天连穿马来装出席州议会而 

遭议长劝诫后，今天终于穿回西装，黄瑞林透 

露，他昨天私底下提醒了对方，欣慰对方有遵 

循。 

他表示，其实可以援引议长权力，把不 

符合衣著规范的议员驱逐出议会厅，但结果会 

“不好看”，所以他尽量避免这么做》 

者致电联络上刘天球时，他称本身在中国，不便在电话中做 

冋应，并表示29日便冋国，到时才回应记者询问。 

•连续两天穿马来装出席雪州议会，而遭议 

长黄瑞林公开训斥和私底下提醒后，莫哈末 

沙尼（左）于周三的雪州议会终于遵循议会 

衣著规范，穿上西装出席。旁为行动党莲花 

苑区州议员黎潍福。 

許來賢：商討納申請執照條款 

雪州議會會議 

(沙亚南2 8日讯） 

掌管雪州环境、绿色工 

艺、科学、工艺、革新 

及消费人事务的行政议 

员许来贤认同，在新购 

物商场停车场增设电动 

车充电站，以鼓励电动 

车的使用。 

他不讳言，现阶段州 

政府需与地方政府讨论，以 

决定是否把增设充电站的规 

定，纳人新商场向地方政府 

申请营业执照的条款中 

他今日在雪州议会回 

答行动党武吉加星区州议员 

拉吉夫附加提问时，如是指 

出® 

拉吉夫询问，州政府是 

否考虑把电动车充电站增设 

于商场，因-•次充电往往需 

三四个小时，车主可趁逛街 

空档把电动车充满电，甚于 

目前全州的88个充电站多数 

设在油站，车主没理由在油 

站白花几个小时等充满电。 

分階段換節能街燈 

另 
外，许来贤透露，基于LED街灯比 

传统街灯节省三四成以上的电能， 

所以地方政府计划阶段性把街灯替换成节能 

街灯。 

他披露，州政府于2015年10月的行政议 

会会议上，通过雪州为绿色工艺州的政策， 

绿色工艺行动蓝图内容涵盖低碳城市、电动 

车充电站、电动车作为官车、地方政府的免 

费巴士为电动巴士、太阳能屋顶、政府大厦 

的节能设施及环保绿能等。 

缺席議會提問“被跳過” 

劉天球遭議長諷“忙黨選” 

不知道许来贤（左）手机中有什么有趣内容，吸引黄思汉 

把头凑过来观看，凑成有趣一幕。 

數計劃提升旅遊產業 
々管雪州文化和旅游、马来习俗及遗产事务 

#的行政议员拿督阿都拉昔说，州政府通 

过旅游产业发展部做出多项提升旅游产业的项目， 

包括旅游产业技术观光计划、旅游产业配套发展 

计划、雪州导游及酒店管理计划及精通化旅行团计 

划圓 
他在回答公正党万挠州区议员蔡伟杰的口头提 

问时表示，旅游产业技术观光计划常年进行，而今 

年已进行多达16个技术观光；旅游产业配套发展计 

划今年则已落实14项旅游配套。 

“雪州导游及酒店管理计划是委任及专业地 

培训雪州各地的旅客导游，目前已在乌雪、巴生及 

沙白安南县展开，日后也会在多个县相继落实；精 

通化旅行团计划则是提升及宣传旅游配套至国际平 
台0 ” 

万挠已进行多项提升旅游产业 

州政府在万挠已有进行多项提升旅游 

如提供环保的设施及提供道路接通停 

他指出 

产业的发展 

车位设施。 

据他接获的数据显示，截至今年10月，在全马 

的就业人数中，旅游业提供的就业机会已达300万 

人(占23.2% ) 

阿都拉昔：雖列旅遊指南 

參觀紫丁山茶園須申請 
•管雪州文化和旅 

:、马来习俗及遗 

产事务的行政议员拿督阿都拉 

昔说，瓜冷县的紫丁山茶园被 

列人雪州旅游指南的农业旅游 

名单，不过有关茶园并未开放 

给游客参观，若游客要参观， 

则需致函向茶园业者及瓜冷县 

议会申请，以获批准参观。 

他是在为雪州议会为州政 

府2019年供应法案进行部门总 

结时，如是指出 

他说，州政府将会致力提 

升雪州各区的旅游发展，尤其 

是农业旅游领域。 

朱格拉山高空滑翔未批准 

他披露，万津朱格拉山 

(Bukit Jugra )局空滑翔运动 

非常闻名，不过瓜冷县议会至 

今没有批准任何业者在该处经 

营高空滑翔运动，委任业者经 

营该运动的建议仍在详谈中。 

他指出，州政府对提升瓜 

冷自然公园计划的建议表示欢 

迎及支持，目前提升计划已开 

始策划当中，其中包括州政府 

会致函给水务、土地及天然资 

源部申请相关事宜々 

他也说，州政府会于明年 

1月后，在瓜冷增设及提升旅 

游告示牌。 
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